

62
Wash. Abril 7, 1975.

Estimado Patricio:

Aún no recibo el original de tu carta, pero Ricardo me entregó la copia. Trajo también diarios de Chile en que se reproduce el ataque grosero y a mansalva de Leigh.

Es a esta situación que debo circunscribir fundamentalmente esta carta, dejando para algo más adelante una respuesta más completa a las 9 páginas que me escribes.

Hoy te mandé el cable cuya fotocopia te incluyo. La verdad es que los ataques en mi contra comenzaron el 26 de marzo y, a través de distintas publicaciones, revistas, caricaturas, se han prolongado por casi 3 semanas. Supongo que lo de Leigh servirá para alimentar otra etapa de injurias.

Confío que al recibo de la presente, haya hecho el Partido el desmentido categórico respecto a la imputación del "pacto secreto"; calumnia con la cual no sólo pretenden ultrajarme a mí, sino explotar hasta donde puedan desconfianzas, celos y antagonismos dentro de la D.C.; y desorientar y confundir a la opinión pública nacional y en los medios de difusión internacional.

Pueden ustedes no hacerse cargo de otras injurias en mi contra, aún si para rechazarlas no me parece que hubiera sido necesario entrar a discutir acuerdos o desacuerdos en las posiciones políticas pertinentes; pero lo del "pacto secreto" no puede ser dejado pasar en silencio. Estoy seguro que convendrás conmigo que ante la reiteración y la publicidad de esta imputación, el silencio sería interpretado abrumadoramente como un asentimiento tácito y confirmatorio. Desmentirlo no hace necesario entrar en ningún otro tipo de consideraciones ajenas a la total falsedad del hecho y a su inaceptable proyección sobre mi honor personal, y también el del Partido como tal, ya que la jefatura política la campaña la tuvo siempre el Consejo o la Mesa, y no el Comando o yo.

Por supuesto que lo de Princeton -versión de "Qué Pasa"- es otra distorsión maliciosa de las preguntas del "question period", como llaman aquí a las intervenciones del público una vez terminada la exposición inicial. Son varias las falsedades notorias. No tengo dudas que seguirán distorsionando o, si es necesario, inventando. Lo prueba la entrevista a "Right-On" que conocen desde hace casi 5 meses y que saben que no fue dada a "un diario peruano" /ni a una "publicación de exilados"los cuales señalan escrupulosamente que la reproducen de "Right-On" indicando origen, fechas y circunstancias....

Los otros temas de tu carta, relativos al país y el partido; al presente y al futuro, te los contestaré más adelante con la latitud necesaria. Ricardo, en todo caso, te lleva también una carta conjunta, firmada por varios de nosotros, en que se comentan las tuyas a Renán y Bernardo. Creo que en esa carta conjunta están tratando todos o la mayoría de los temas sustantivos. Ojalá que el proceso integrador se complete en la mejor forma posible y a la brevedad posible, dados el dramatismo y la velocidad que están asumiendo los hechos en Chile.

Afectuosamente

Radomiro Tomić